

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 24

Mahón, lunes 5 de Septiembre de 1904.

Nº 6937.

SECCIÓN POLITICA

Alejandro Lerroux

Es oportuno; es justo y por ende obligado, que «La Publicidad» oponga en el día de hoy, al «falso» Lerroux de la leyenda forjada por el odio, el Lerroux de la «realidad» querido por los que le conocen á fondo; respetado por los que le van conociendo; adivinado con su instinto natural, por el pueblo.

El Lerroux «verdadero», el que podríamos retratar en una instantánea que le enfocase en el momento preciso en que deja hablar su alma de niño grande, noble y generosa, no se parece ciertamente en nada al Lerroux, á costa de cuya honra se ha compuesto una novela infame.

El Lerroux «auténtico», el de carne y hueso, el que llegará hoy á Barcelona, cuya ciudad representa con dignidad y relieve; vibrante y sugestivo en el decir, rápido y carterero en el obrar, con un corazón tan grande que no le cabe en el ancho pecho, y una concepción tan clara que ilumina el reflejo de un pensamiento intenso y vigoroso; el Lerroux en cuyo honor se juntarán hoy tantas manos para aplaudir y se cerrarán tantos puños en señal de amenaza airada contra todos los tiranos, no es el exhibido sin cesar á la vergüenza pública en los arroyos y atracado con cobardía por la espalda.

El, es el reverso de la medalla acuñada por cuenta del «trust» de la ignominia.

El «el enérgico» furibundo que hincha los odios y solivianta las pasiones, aparécenos al través de la observación directa, como un espíritu sereno, reflexivo y metódico; perfectamente equilibrado.

El perturbador peligroso, el rojo demagogo de la tea incendiaria, es de la madera de los hombres de Gobierno, dotado de todas las flexibilidades requeridas para el cultivo del arte de hacer progresar á los pueblos,—si es preciso,—á pesar suyo.

No conocemos balanza más en su justo fin; ponderación más en equilibrio que la que ofrecen las facultades de Alejandro Lerroux.

Es práctico á la vez que idealista. Lírico en ocasiones, con notas románticas, recita con espontaneidad sorprendente, la eterna, la monótona prosa de la vida.

Temperamento adecuado para la política, es de los que después de la agitación fecunda, saben organizar, y tras de las destrucciones necesarias son capaces á construir.

El hombre todos los días presentado al público inbétil, al gran rebaño de los crédulos de las clases pudien-

tes, á los cuasi analfabetos de levita, como un ambicioso insaciable y vulgar, codiciosamente atento á labrar su propio pedestal, es en las reuniones de la minoría, en su escaño rojo del Congreso, al extremo de un banco de la izquierda extrema, un soldado de fila, disciplinado como el que más; respetoso y correcto como ninguno. ¿Que se distingue en la pelea por su bravura? ¿Que destaca en las filas por la marcaudad del continente, y por la gallardía en la formación?

Es cierto, pero ni el generalísimo tiene que llamarle al orden, ni los compañeros requerirle, á que no perturbe la regularidad de la marcha del ejército.

Aunque constantemente en la vanguardia, más parece apretar un sitio de peligro, en su calentura batalladora para anticipar y romper el fuego de las escaramuzas que han de preluir el combate general, que ir desatado y ciego, detrás de la primera estrella ó de los tres galones.

Podrá ser ambicioso Lerroux y amar intensamente la popularidad; podrá ser que la gloria le atraiga y le inflame, que crea en la fuerza y en el destino de la audacia, pero nosotros no le conocemos otra ambición, que la sana y legítima de servir al pueblo á quien ama, y de corresponder á su confianza, con el sacrificio de sí mismo.

El desinterés, la abnegación, la modestia resplandecen en Lerroux sin eclipses visibles, ni egoismos disimulados. Jamás hemos observado en sus actos, ni en sus palabras, que la envidia atenuase el valer ajeno, ni que la vanidad desluciera los propios merecimientos.

El supuesto aventurero es un ser completamente imaginario; el *«Ro cambole Social»* no existe más que en la fantasía depravada de sus detractores.

Lo contrario del vividor poltrón y holgazán, sediento de goces, ávido de riquezas, de llegar á la opulencia insolente y triunfadora, Lerroux es sencillamente un laborante, que solo reposa al lado de los suyos, en el seno del hogar, que ha pintado en un cuadro inimitable.

Trabajador incansable, las veinte y cuatro horas del día son para él una jornada larga, muy larga, de muchas horas de faena en el interior de su casa, de un pequeño nido, que las flores y los pájaros alegran, cuidados, acariciados por una mano delicada de mujer superior, de gran señora, en la noble acepción de la palabra, de un exquisito espíritu femenino, que realiza el milagro, de convertir en jardín, un modestísimo hogar de pobreza y de bondad, de trabajo y de ternura.

El monstruo del averno, la fiera indómita de la cródula y tímida burguesía barcelonesa, es ante todo un

hombre sobrio, de gustos sencillos y costumbres morigeradas, de carácter dulce, con brusquedades al punto suavizadas por los flujos de una fina sensibilidad, impregnada de tolerancia y llena de amor; un *«hombre bueno, un buen hombre, un hombre de bien»*, con todos los matices de estos vocablos usados para expresar las filigranas y virtudes de la vida íntima.

Este, y no otro, es el Lerroux de la realidad, frente al Lerroux de la leyenda.

Perennemente fajelado y escarnecido, objeto de impúdica chacota ó de ludibrio, traído y llevado á todas horas y por cualquier pretexto, es acto, no de cariño, sino de justicia estricta fotografiarle como es debido, y ofrece al público que todavía no le conoce, el verdadero retrato de Alejandro Lerroux.

Nosotros le conocimos hace bastantes años, aunque pasaron algunos sin intimar, en la penumbra del trato superficial que no profundiza, ignorantes de la fuerza de su temperamento de luchador, y poseedores solo de una noción vaga y borrosa de su valer.

Luego, á intimar, ratarle y querlerle fué una misma cosa.

Un día, á raíz de los desastres coloniales, con ese tono reuelto que le caracteriza y que parece tener las inflexiones de la voz de mandó, nos dijo: «Tenemos que hablar!»

Y hablamos.

«Se que estás encargado de una comisión delicada, de importancia, transcendental quizás para el partido dividido y deshecho. No te pregunto nada, ni nada quiero que me cuentes, pero si llega el caso, di á... (y Lerroux pronunció un nombre), que «si necesita un instrumento, una víctima que crente conmigo.»

Aunque por desgracia, como muchos temían, no hubo de presentarse la ocasión de transmitirla, la noble oferta de Lerroux quedó grabada en nuestro espíritu y fué como una revelación de su estrella y de su obra.

¡Un «instrumento!» ¡una «víctima!» no; pero un «iniciador», una mano fuerte, unos puños vigorosos, una actividad á toda prueba, un carácter de hierro, un prestigio virgen lo necesitaba el partido republicano de Barcelona.

Y Lerroux vino á Barcelona, hirió y venció, caciques viejos y caciquillos en ciernes rodaron por el suelo y desde la cumbre del Coll de Remedio, con la ciudad á sus plantas, rodeado de cincuenta mil ciudadanos, en una arenga apocalíptica, decretó la derrota definitiva de los explotadores que tenían agarrotada y envilecida la gran urbe.

Otro día, cuando con pretexto del Tribunal de honor reclutado por un asesino para deshonrarle, desatáron-

se contra él todos los odios en una verdadera caza de hombre por una jauría de perros rabiosos que hincaban feroces los dientes en sus pobres carnes de león acorralado, arrojándose en nuestros brazos, lloró, desahogando en estas simples palabras toda la amargura de un corazón hecho para vencer y para amar: «¿Qué les he hecho á esta gente? ¿Qué males he causado?...»

Por excepción, en estos instantes en que entregaba su alma noble y sencilla á los consuelos de un cariño desinteresado y leal, nuestro ilustre amigo no comprendía la perfidia y la ruindad de sus detractores.

Si les había vencido ¿cómo habían de perdonarle? Si su fuerza y su superioridad es su humillación ¿cómo no han de odiarle, cuando han de odiarle, cuando han de cesar de combatirlo?

Pero que le odien y le combatan. Nada nos importa.

Mientras el «rusto» ahulle, el pueblo vitorea, mientras se pone poco menos que á precio su cabeza, su partido la orla con los laureles de la victoria.

Nuestra adhesión la tiene inquebrantable.

Fuimos colaboradores de su obra y compañeros inseparables en la lucha.

Seguiremos compartiendo, no el «cargos», que no apetecemos, sino los «cargos» y las «cargas» de todas las batallas.

¡Viva Alejandro Lerroux!

¡Salud al organizador de la victoria!

EMILIO JUNOY.

La guerra ruso-japonesa

Paris.—Todas las conversaciones del día son sobre la batalla de Liaoyang. Los últimos despachos dan nuevos detalles diciendo que después de un terrible ataque de la artillería é infantería japonesa atacaron también hacia lo largo del ferrocarril; pero el enemigo que había recibido refuerzos rechazó vigorosamente el ataque sufriendo los japoneses un descalabro.

El general Stakolberg tiene heridas en las piernas.

En las posiciones de la orilla del río no se libró ningún combate.

Se cree que los japoneses peleaban ayer con esfuerzo tan extraordinario por la circunstancia de celebrarse en este día el cumpleaños del príncipe heredero del Japón.

En esto están los japoneses á la misma altura de los rusos.

—Dicen de Londres que mientras los generales japoneses Oku y Nodzu seguían sosteniendo el peso de la gigantesca batalla que se libró al sur de Liaoyang contra superiores fuerzas rusas, el general Kuroki trató de realizar un gran movimiento de flanco que seguramente sería decisivo. Opi dice el corresponsal—que lograría rea-

CORREO DE HOY

Ultimos Telegramas

Madrid 31

lizarlo en parte, pues algunos telegramas dirigidos á Port-Arthur por la agencia Reuter, fechados á medio día anuncian que el ejército del general Kuroki está atravesando el río Tait-tze, tributario del caudaloso Liao.

Coincide—sigue diciendo el corresponsal—esta importante información con la confirmación de la noticia de que 10.000 japoneses adelantan hacia Mukden de d. el Noroeste.

Un globo ruso apareció sobre los combatientes en lo más encarnizado de la lucha de ayer, y cien bombas japonesas dispararon sobre él sin lograr hacer blanco.

—El corresponsal del «New York Herald» en Liao yang dirige á su periódico un importante telegrama que publica en su edición de París. Dice el corresponsal que los rusos marchaban al combate cantando y que las músicas no cesaban de tocar. Llovía mucho y los caminos estaban en pésimo estado.

Telegrafían de San Petersburgo que la noticia de la derrota de los japoneses ha despertado entusiasmo general.

La opinión pública olvida las derrotas pasadas. Los rusos se muestran confiados en que ha cambiado para ellos la situación en Liao-yang.

En Bolsa se ha reflejado también el optimismo; el 4 por 100 aumentó tres octavos.

Telegrafían de Londres que las noticias favorables á los rusos son acogidas con el mayor escepticismo. Esto no quita para que los periódicos publiquen extensos telegramas de Liao-yang dando detalles del descalabro sufrido por los japoneses. En todos estos telegramas se procura quitar importancia á la derrota y se pinta con los más vivos colores la bravura de los nipones en dicho combate. Los artilleros rusos quedaron casi despedazados y las piezas de artillería casi inundadas de carne humana. «La lucha fué salvaje», dicen los telegramas publicados por los periódicos ingleses.

Telegramas de Chefú participan que los japoneses han intentado un nuevo asalto contra Port-Arthur, siendo rechazados, viéndose obligados los japoneses á evacuar las posiciones después de haber tomado el fuerte número seis.

Hoy todo el interés está concentrado en los grandes combates de Liao-yang que por cierto no han sido muy favorables á los rusos, no obstante los telegramas de buen augurio enviados á el zar por sus generales. A favor de los rudos ataques dirigidos por los caudillos japoneses Nodzu y Oku contra el ala derecha de los rusos, Kuroki logró que sus tropas cruzaran el Tait-tze-ho.

Un despacho del generalísimo ruso da cuenta al zar de un nuevo fracaso. Durante todo el día de ayer continuó la batalla, viéndose los rusos obligados á retroceder en su flanco derecho. Los japoneses ocuparon las posiciones abandonadas por sus adversarios y empezó el cañoneo de los atrincheros inmediatos á la ciudad. Algunos proyectiles alcanzaron la estación del ferrocarril situada al pié de un ottero. Las fuerzas de Kuroki avanzan por las márgenes del Tait-tze, que atraviesa la ciudad del Sudoeste al Nordeste; algunos ginetes llevan su audacia hasta llegar al Schi-li-ho, al norte de Liao-yang. La situación de los rusos es gravísima. A última hora llega un telegrama anunciando que la plaza arde por sus cuatro costados y que los habitantes que allí quedaron huyeron presa del mayor espanto.

En estos seis últimos días los rusos han perdido 10.000 hombres entre muertos y heridos. Las bajas de los japoneses ascienden á 26.000 soldados.

—Al recibir esta mañana á los periodistas, el presidente del Consejo de ministros, ha declarado que el día 3 empezará la nueva legislatura conforme se trató en el Consejo de anoche.

Añadió el jefe del Gobierno que el día 2 también se procederá á reelegir las mesas de ambas Cámaras.

Agregó que desde hace días se ocupa en recopilar datos para la confección sobre el decreto relativo á la marina mercante.

Segun declaración del presidente del Consejo en breve se firmará el decreto reanudando las tareas parlamentarias.

Terminó el Sr. Maura manifestando que en el Consejo celebrado ayer, se trazaron las líneas generales de la próxima campaña parlamentaria.

Segun el presidente, en el Congreso se discutirá el presupuesto, la ley reformando la administración local y la ley electoral.

En el Senado—siguió diciendo el jefe del Gobierno—se discutirá el convenio de Roma y el proyecto relativo al servicio militar obligatorio.

—Un periódico publica unas extensas declaraciones del señor Montero Ríos respecto al descanso dominical y al convenio con el Vaticano. En cuanto á la ley del descanso dominical sostiene el señor Montero Ríos que es un atentado contra la libertad individual, sin parar mientes en que pasó esta ley en el Senado sin que entonces Montero hiciese nada para evitarlo. En cuanto al Reglamento de esta ley se entretiene Montero en criticar los puntos que están siendo objeto de discusión en los periódicos desde que se publicó el decreto.

Montero sostiene que la limitación en la publicación de los periódicos es uno de los pasos más audaces dados en estos últimos tiempos por el clericalismo. Montero no parece preocuparse del hecho de que sean los obreros y los dependientes de comercio los que lo han pedido, ni tampoco en el que se aprobase por unanimidad el Reglamento en la Junta de Reformas Sociales, en que hay demócratas y hasta anarquistas, y en cambio no hay obispo ni cura alguno.

Respecto al convenio con el Vaticano ha repetido cuanto tiene dicho en el Senado, en la Prensa y en su discurso de Santiago. Harán en el Parlamento los demócratas la oposición hasta donde legalmente pueda hacerse.

Lo nuevo de Montero á este efecto es que ni la circular del 9 de Abril, ni nada de lo que ha decretado el partido liberal le compromete, porque fué con carácter transitorio. ¡Esto tiene la mar de gracioso!

Luego dice que los liberales están todos nidos en espíritu, y que si él se considerara un obstáculo para la unión material se retiraría de la política. Pero el caso es que no se retira.

Claro es que la unión se hará—acaba diciendo Montero—porque la impondrán las circunstancias. Esto es en lo que acierta Montero; pero mejor sería que hubiese dicho «porque la impondrán las conveniencias del Poder».

—El señor Maura ha llegado á Madrid. Por cierto que ha venido en el

mismo tren el conocido primer actor señor Carrere, quien dice: «Cuando tomé asiento y me enteré de que en el mismo tren venía Maura, temblé por mi suerte. ¡Como se cuentan tantas cosas! Y después, nada; hemos llegado sanos y salvos, sin el menor incidente.»

«El Imparcial» dice que imitarán todos los Ayuntamientos de España el acuerdo del de Bracamonte, que ha acordado celebrar los mercados en domingo para poder abrir los comercios hasta las dos de la tarde.

Córdoba.—Han llegado los coros enterpenses de Clavó, siendo recibidos por el Centro Filarmónico y las autoridades.

Se dirigieron al Ayuntamiento, delante del cual interpretaron varias composiciones.

Los señores Serrallara y Grañé, teniente alcalde y concejal de Barcelona que vienen con los coristas, cumplieron al alcalde, siendo muy agasajados.

Después de visitar la Catedral (antigua mezquita) marcharon los coros á Granada, teniendo una despedida cariñosa.

—En el juzgado de guardia ha ocurrido esta madrugada un hecho que ha llamado mucho la atención.

A la hora de costumbre se presentaron los reporters notando que ocurría algo anormal.

Cuantas preguntas hicieron fueron inútiles.

Solamente pudieron averiguar que el fiscal de la Audiencia, Sr. Baen del Toro, había celebrado una conferencia de más de cinco horas con el juez.

Lo ocurrido esta mañana se explicó del siguiente modo:

El director del «Gráfico», Sr. Burrell, se presentó al fiscal de la Audiencia en compañía de José Martínez Ponce y de José Romero Gimenez ambos de Alcalá del Valle y procesados por los sucesos de aquella población.

Muy importante debió ser lo que declararon, por cuanto el fiscal, acompañado del señor Burrell y de los individuos citados, se personó en el juzgado de guardia.

El juez Sr. Ortega Morejón se hizo cargo de la denuncia, y mandó llamar al médico de la casa de socorro de Buenavista, quien reconoció á Martínez y á Romero.

Los facultativos se encerraron en el mayor mutismo; pero, no obstante, se asegura que les encontraron algunas cicatrices en la región inguinal, pero á pesar de esto, los facultativos no han diagnosticado.

Después sufrieron un nuevo reconocimiento por los médicos forenses, sin que tampoco se conozca el resultado.

—Según comunican de Logroño, el paso del Sr. Lerroix por aquella capital fué una verdadera manifestación de simpatía.

El telegrama recibido de la redacción del periódico «La Unión Republicana» dice así:

«El Sr. Trevijano, que en aquellos mismos momentos en que se recibió el telegrama dando cuenta del paso por esta capital del valiente diputado por Barcelona, se dispuso á marchar con unos ingenieros á Torrecilla, encargó á Sr. Ruiz Morales, director de «La Unión Republicana», saludarle en su nombre á su compañero el

señor Lerroix y le manifestó la causa que le impedía no poder estrechar su mano al paso por Zaragoza.

Los republicanos, al tener noticia del paso del Sr. Lerroix, se apresuraron á dirigirse á la estación donde se formó un grupo numeroso.

Llegó el tren como siempre con retraso y el Sr. Lerroix descendió á los andenes.

El diputado por Barcelona fué abrazado efusivamente por sus amigos y correligionarios.

Nuestro director representó á los republicanos de Logroño, Villamediana, Austejo, al Alcalde y presidente de la Juventud Republicana de Fuenmayor y á los redactores de «La Unión Republicana».

El diputado Sr. Lerroix le manifestó que hiciera público su entusiástico aplauso al republicano pueblo logroñés, por su protesta anticlerical del lunes, y á los jóvenes presos su felicitación, por la persecución de que les hacía objeto la justicia monárquica.

Encareció también manifestase á la Juventud que le honró nombrándole presidente honorario, que contase para todo con su modesto y leal apoyo.

Nuestro director y todos los buenos republicanos que allí se encontraban le suplicaron se quedase en Logroño, siquiera hasta la hora en que sale el tren último.

Las instancias fueron inútiles pues á pesar suyo el Sr. Lerroix tenía absoluta é imprescindible necesidad de llegar á determinada hora á Zaragoza.

En la imposibilidad de conciliar sus deberes políticos con los propios y con el de los republicanos, ofreció que procuraría ponerse de acuerdo con su compañero, D Julián Nájera á quien verá en Tarragona para venir juntos á la Rioja y si esto no fuera factible, procuraría venir á Logroño á su regreso de los meetings de Huesca y Alto Aragón.

Al efecto escribirá el director de «La Unión Republicana» indicándole la fecha de su llegada á Logroño.

Transcurridos los minutos de espera, el Sr. Lerroix prosiguió su viaje, tributándole una entusiasta despedida.

—«Le Temps», de París ha dado cuenta de la entrevista que uno de los redactores ha tenido con un patriota suyo, residente en Marruecos.

Dice éste que el Sultán está aprendiendo el francés y le preocupa grandemente Francia, como lo demuestra en su curiosidad por enterarse de lo que diga la prensa francesa.

En la corte se hacen traducir todos los artículos de los periódicos, referentes á Francia.

El francés explica además que el Sultán se ha corregido absteniéndose de todo gasto superfluo.

Cree posible un protectorado francés sobre Marruecos.

—El gobernador de Málaga telegrafía al ministerio de la Gobernación dando cuenta de haber sido atropelados un teniente de alcalde y un concejal de Marbella que en cumplimiento de su cargo reprendieron á un portero y un cabo de municipales de aquel Ayuntamiento.

Los agresores—añade—el telegrama agredieron á palos á los concejales de referencia.

El juzgado se presentó en las Casas Consistoriales instruyendo las primeras diligencias y ordenando la detención del portero, quien ha ingresado en la cárcel sujeto á proceso. El cabo de municipales ha sido separado del cuerpo.

París.—«Le Journal des Debats» publica un telegrama que acoge con reserva, expedido por su corresponsal en Marsella, diciendo que en una serie de reuniones secretas entre los huelguistas se proclamó la revolución.

Añade dicho despacho que el plan del motin es que la revolución tenga carácter popular; y se dice que está perfectamente trazado.

Han de tomar parte en ella las mujeres y los niños.

Para la realización del acuerdo se tomó la medida de que los carboneros arrojen al mar el carbón que contengan los buques á fin de impedir que estos puedan hacerse á la mar.

Salamaca.—En la reunión celebrada ayer por las distintas secciones que componen la federación de obreros salmantinos, se trató del recibimiento que ha de hacerse al Rey en esta capital.

Se acordó por unanimidad acceder á lo solicitado, es decir, á que se reciba al Rey con las banderas del oficio, pero con la condición de que entre las banderas figure una más que se confeccionará expresamente para este acto.

Esta bandera será de tela negra, y llevará con letras rojas, la siguiente inscripción:

«Justicia para los obreros de Alcalá del Valle ¡Castigo para los verdugos!»

Como esta condición no la aceptará el Gobernador y los obreros no están dispuestos á prestarse á recibir al monarca si no se les consiente llevar la citada bandera, se da como seguro que los obreros salmantinos no irán colectivamente á esperar á la estación á Alfonso XIII.

MAHÓN

A las ocho de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Menorquina» conduciendo la correspondencia, 460 pasajeros y carga general.

Entre éstos hállanse quince oficiales de distintas armas, un sargento y 114 individuos de Artillería destinados á la comandancia de Menorca, un sargento y 283 individuos de Infantería de los Regimientos de la Reina n.º 2, de Isabel II, número 32, de Burgos n.º 33, de Zamora n.º 35, de Saboya n.º 6, de Andalucía n.º 52, etc., los cuales vienen destinados al Regimiento de Mahón.

También han llegado el Sr. Director del Instituto D. Bonifacio Iñiguez, acompañado de su señora é hijo; la señora Vda. de D. Jaime Moysi y familia y nuestro paisano el teniente coronel de Artillería D. Gabriel Olivares, el cual viene destinado como primer jefe de la Comandancia de Artillería de Menorca.

Ayer vióse animado el paseo de Isabel II.

Por la noche la banda municipal

hizo las delicias del público tocando un selecto repertorio.

Nuestro Ayuntamiento debería fijar más la atención en esta banda y destinár á la misma alguna cantidad más, con el fin de que pudiesen tener un cuarto decente para la academia, con sus armarios correspondientes para el repertorio é instrumentos.

Además fijar las horas de estudios ya que quitándolo á las de descanso ni se estudia con gusto ni se logra hacer buen repertorio.

Ayer celebró el pueblo de San Luis la fiesta de S. Lluís.

A las carreras que se celebraron por la tarde no concurrió á disputarse el premio extraordinario, ninguno de los caballos anunciados.

Corrióse no obstante el premio obteniéndolo el caballo de «Sa dragonera».

Esta mañana ha celebrado nuestro Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria.

Mañana publicaremos el extracto de la misma.

El vapor «Isla de Menorca» que marchó á Barcelona para limpiar fondos, sufrirá una reparación que durará dos ó tres meses. Esta será hecha por los talleres Vulcano de la Barceloneta.

Parte de su tripulación ha llegado hoy.

Hemos recibido de la Alcaldía diez bonos para repartir entre familias necesitadas con los cuales podrán recoger el día de la Virgen de Gracia un kilo de pan, medio de arroz y cuatrocientos gramos de carne.

Agradecemos la atención y cumpliremos gustosos nuestro cometido.

Hay gran animación entre nuestro público para asistir á las grandes carreras de caballerías que tendrán lugar en Ciudadela el próximo domingo.

Creemos que no perdería nada la compañía «La Marítima» concediendo rebaja de pasaje á los que aprovechando el vapor del domingo de Barcelona con escalas se trasladasen á Ciudadela, ya que serían muchos los que marcharían.

Bastante comercios y tiendas de Barcelona empezaron ayer á cumplir con el descanso dominical.

El próximo domingo día 11 empezará á cerrar sus puertas el importante establecimiento «El Siglo».

Esta medida ha sido muy bien acogida por los dependientes de comercio.

Varias fueron las sesiones de cinematógrafo que en las noches del sábado y ayer se dieron en el Teatro Principal.

Todas ellas se vieron favorecidas por numeroso público que celebró las preciosas películas que en ellas se presentaron.

En la sesión celebrada esta mañana por nuestro Ayuntamiento ha sido elegido tercer teniente de alcalde, el concejal republicano D. Juan T. Vidal.

Le felicitamos.

ENTREGA DE MANDO

Esta mañana á las once ha tenido lugar la entrega del mando del escuadrón de caballería de Menorca al teniente coronel D. Ricardo Gonzalez Salazar.

A este efecto á las 10 y media se ha dirigido á la Esplanada todo el escuadrón al mando de un señor capitán, y al poco rato ha llegado á caballo el general D. Román Morales, seguido de su ayudante, escolta y del señor Gonzalez Salazar.

El general Morales ha hecho la presentación en nombre de S. M. del primer jefe, al escuadrón.

Luego el escuadrón con su teniente coronel al frente ha desfilado en columna de honor ante el general Gobernador señor Gelbis y el general Morales, dirigiéndose acto seguido al cuartel.

El acto ha sido presenciado por numeroso público.

El reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales tendrá lugar el día de la Virgen de Gracia á las diez de la mañana.

El acto será amenizado por la banda municipal.

Como en ese día tiene que salir á recorrer nuestras calles tocando diana, sabemos que está ensayando una, la cual será estrenada para ese objeto.

Prepara para las próximas oposiciones de ingreso en el cuerpo de correos, el oficial del mismo

D. Andrés Martí Mir

Informes S. R. que, n.º 7, Administración de Correos.

CURSOS DE INSTRUCCIÓN

En vista de una comunicación del general Jefe de la Escuela Central de Tiro del Ejército, dirigida al Ministerio de la Guerra, en la que expone las causas por las cuales la segunda sección de dicho centro no podrá efectuar en el próximo mes de octubre el curso de instrucción de Artillería de costa en la Plaza de Mahón, el Rey (q. D. g.) se ha servido resolver que quede en suspenso la R. O. de 14 de Julio último (D. O. n.º 155) interin se determine la época en que ha de verificarse el mencionado curso de instrucción.

Dice «El Noticiero» de Palma:

«Mal debe ir la venta de billetes de la Lotería para ferias y fiestas cuando «El Diario de Ibiza» viene publicando el siguiente anuncio:

Ha llegado un delegado del Ayuntamiento de Palma con el objeto de expender billetes de la Lotería de las Ferias y Fiestas celebradas en dicha capital y cuyo sorteo debe celebrarse el día 10 del próximo Septiembre.»

Nosotros podemos añadir que ayer se embolsó para Alcanía y Palma otro representante del indicado Ayuntamiento que ha permanecido nueve días en nuestra ciudad con el fin de colocar algunos cientos de billetes y aún cuando el negocio no le ha ido mal, sabemos de buena tinta que al Ayuntamiento de Palma le habrá salido el tiro por la culata con este sorteo.

Las plantillas del personal de Administración Militar de esta I.ª quedan modificadas en la siguiente forma:

Subintendencia é Intervención: 1 subintendente, 1 comisario de primera, 1 oficial primero y 2 de segundos; 2 comisarios de segunda y dos oficiales primeros y 2 segundos.

Academia de Telegrafos dirigida por

D. Jerónimo Llompart Bandrés

Oficial del Cuerpo

Preparación completa para ingreso en las Escalas facultativa y Auxiliar.

Programas y disposiciones

Telegrafos

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 5, 4'10.

Continúa en Bilbao la huelga de operarios de la fábrica «La Vasconia».

Estos además de las bases presentadas exigen la libertad de varios de sus compañeros presos durante algunas algaradas ocurridas en los pasados días.

Los patronos y autoridades muestranse intransigentes.

Madrid 5, 4'40.

Londres.—A consecuencia del gran avance de las tropas japonesas han quedado aisladas las tropas de la Siberia mandadas por el general Stakelberg.

Dicho ejército que se compone de treinta mil hombres se бата en retirada hacia Mukden.

Madrid 5, 5'25.

Barcelona.—Se han declarado en huelga los obreros cerrajeros.

Paséanse en grupos por las ramblas guardando una actitud pacífica.

Madrid 5, 6'30.

Barcelona.—El alcalde de Esparraguera ha remitido una circular á sus colegas de toda Cataluña recomendándoles la idea de celebrar una asamblea con el objeto de pedir al Gobierno que suprima las Diputaciones provinciales.

Madrid 5, 7'35.

Barcelona.—El Gobernador señor Gonzalez Rotvos en representación del Rey ha inaugurado las clases en el Instituto obrero de la barriada de Gracia.

Madrid 5, 8'10.

San Petersburgo.—El general Kourpakine telegrafía que la mayor parte de su ejército, incluso las fuerzas siberianas mandadas por el general Stakelberg, han logrado pasar el río Santau y marchan en ayuda de los sitiados en Port Arthur.

Madrid 5, 8'45.

Berlin.—El mariscal japonés Oyama participa que después de la grande y decisiva batalla del sábado por la noche y ayer por la mañana, los japoneses quedaron completamente dueños de Liao Yang.

Madrid 5, 9'20.

Telegrafos del Ferrol que los empleados de consumos han perdido la huelga, pues todos ellos han sido sustituidos por esquirols.

Diariamente ocurren coacciones, pues los huelguistas dificultan el trabajo de los esquirols.

TELEGRAMAS DE «LA MARITIMA»

Barcelona 5, 9'00.

«Nuevo Mahón» fondeado á las seis sin novedad, travesía de calmas.

Cardona.

Mediana de Aragón



AGUAS Y SALES NATURALES
Sulfatadas-Sódicas-Litínicas
MEDALLA DE ORO. Exposición PARIS 1900
DEPURATIVAS-DIURETICAS—No exigen régimen
APERITIVAS-LAXANTES.—No irritan jamás.

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la V. giga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BANO, son etioacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, ecrofolismo, artrismo y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RINONES ó INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD.

Es agradable en las comidas.

No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Pla de las Bcatas, 4.—BARCELONA.

Deposito en Mahón: **SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU**

Algarrobas

En el almacén de Miguel Estela, Andén Levante número 23, se venden de clase superior á 12 pesetas los 100 kilos con consumos satisfechos y á 11,50 pesetas sin derechos de consumos.

ALMACEN DE MUEBLES de

******* SIN TASA**

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay NOVEDAD

Pedicure, callista

Se encuentra de regreso en esta ciudad el afamado Profesor callista francés M. Henri Sardet quien tiene el gran gusto otra vez de ofrecer sus servicios á los pacientes de callos, «ulls de poll», etc., y grandes especialidades en todas las dolencias de uñeros. Todas las extracciones son garantizadas sin molestia alguna. Reconocido por el primero por sus grandes habilidades.

Recibe por la mañana de 7 á 12. Por aviso á domicilio tarde.

MORERAS, I.

LA CATALANA

Compañía española de seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 6, Barcelona

(Edificio de su propiedad)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario—Sr. D. José M. de Delás y Miralles, propietario.

Esta compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido la goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas invertidas, en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueban el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de Ptas. 955.921,720'18, así como los 5.487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Pesetas 6.977.797'95.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra judicial, sin otra formalidad alguna y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de más difícil interpretación.

SUB-DIRECTOR EN LA ISLA DE MENORCA

D. Pascual José Hernández, Deyá 7.—MAHÓN.

CURSAGE

CIRUJANO-CALLISTA

Ofrece sus servicios al público pasando á domicilio.

Cos de Gracia 4

Alcaldía de Mahón

Terminadas las obras de desmonte de la cueva que a raviesa el camino de Talati, cerca de Algendareu, y arreglado el piso del mismo, queda levantada la prohibición que para el tránsito de carruajes dictó esta Alcaldía con fecha 27 de Agosto último.

Lo que se publica para conocimiento de las personas á quienes afectaba dicha prohibición.—Mahón 5 Septiembre 1904.—Juan Victory.

Industrial Mahonesa

(en liquidación)

Se convoca á los Sres. accionistas para el día 9 del actual á las 5 de la tarde, en el local de la fabrica, al objeto de comunicales el estado de la liquidación de esta Sociedad.

Por la Comisión liquidadora—Juan Font.

Junta de Representantes de los Ayuntamientos del partido judicial de Mahón.

SUBASTAS

De conformidad con el anuncio publicado en el Boletín oficial de la provincia correspondiente al día 27 de Agosto último la subasta de las obras para la construcción del edificio destinado á Juzgado de Instrucción y Tribunal del Juro del Partido, se celebrará el día 26 del actual.

Lo que se anuncia por medio de este periódico para conocimiento de aquellas personas á quienes pueda interesar.

Mahón 2 Septiembre 1904.—El Alcalde de Mahón. Presidente de la Junta.—P. A.—Pedro Pons Sitjes.

Salón Modelo Barbería y Peluquería

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digne honrarlo

con su asistencia un esmerado servicio u ándosa de todas las reglas higiénicas necesarias á la garantía de la salubridad.

Para dicho fin, se ha adquirido una Estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

ARRA VALETA, 10—MAHÓN.



Aviso á los Sres. Cargadores

El Pailebot «Ani» se halla en Palma á la carga para esta.

El Pailebot «Concepción» se halla en Barcelona á id. id.

El Pailebot «Ujío» se halla en esta á id. para Barcelona.

El Pailebot «San Rafael» saldrá el 15 del corriente para Soler y Valencia.

Para demás informes Anden Levante n.º 23. Admitiendo carga para dichos puntos.

Oficial barbero

Se necesita en «La Española», Peluquería de Cardona, Nueva, 2.

Para vender

Lo está la casa núm. 10 y 12 de la calle de la Plana. Para informes Cos de Gracia, n.º 162.

Imp. de E. Sabregas; á cargo de M. B. 1904